

# LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

---

---

Vol. V

OCTOBRE 1898

N° 3

---

---

## TRAVAUX ORIGINAUX

---

### Injections de Calomel dans le Traitement de la Syphilis

PAR

Le Docteur LOUIS JULLIEN

Professeur agrégé des Facultés de Médecine  
Chirurgien de Saint-Lazare

Vice-Président de la Société de Médecine de Paris

---

L'absorption cutanée des médicaments réalise deux conditions importantes : la préservation du foie et la préservation de la muqueuse gastro-intestinale. En 1889 j'appelais l'attention sur la fréquence de la dilatation de l'estomac chez les vieux syphilitiques, et fis voir les liens qui rattachaient l'état de la muqueuse gastrique aux lésions de structure du foie, cirrhose commençante ou précirrhose de Glénard, susceptible de constituer à côté de la neurasthénie gastrique, une véritable neurasthénie hépatique. Peu après Houlky-Bey faisait remarquer que l'injection jetait immédiatement l'agent actif dans le torrent sanguin, au lieu que, cheminant à travers l'intestin il lui faut pénétrer dans les petite et grande méseraïgues, et traverser la veine porte pour arriver au foie dont la fonction est de retenir la plupart des métaux ; le mercure prépare les altéra-